



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Maricela Contreras Julián
DIPUTADA FEDERAL

Grupo de Amistad México – Cuba

Palacio Legislativo de San Lázaro, 30 de noviembre de 2016.
Oficio N°: GAMC/LXIII/051/2016.

Diputado Francisco Martínez Neri
Presidente de la Junta de Coordinación Política
Presente

De conformidad con el Reglamento de la Cámara de Diputados, en los artículos 277 y 278; y de la Normatividad Administrativa de la Cámara de Diputados, en los artículos 30 y 31; y atendiendo a los lineamientos para la autorización de viajes internacionales, presentamos a usted el informe de actividades de la visita de trabajo de integrantes del Grupo de Amistad México con Cuba a la entrega de la Medalla 7 de julio en la Habana, Cuba realizada el 18 y 19 de noviembre, del año en curso, y a la cual asistimos los siguientes Integrantes:

- ✓ Diputada Maricela Contreras Julián, Presidenta
- ✓ Diputada Eloisa Chavarrías Barajas, Vicepresidenta
- ✓ Diputado Pablo Basáñez García, Integrante
- ✓ Diputado Ricardo Ángel Barrientos Ríos, Integrante

Sin otro particular, agradezco la atención que sirva dar a la presente.

Atentamente

Dip. Maricela Contreras Julián
Presidenta

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA
 REGISTRO DE DOCUMENTOS
 001281
 SECRETARÍA DE GOBIERNO FEDERAL

C.c.p. Dip. Víctor Manuel Giorgana Jiménez.- Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores
Lic. Gonzalo Elvira Cabrera.- Director de Atención a Diputados
Archivo. MCJ*MAGL*rmm

Av. Congreso de la Unión, 66; Col. El Parque; Deleg. Venustiano Carranza; C.P. 15960 Ciudad de México;
Edificio B, Nivel 3, Oficina 313; Tels. Conms.: 5036-0000 ext. 56325; 5628-1300 ext. 3427
Lada s./c.: 01-800-718-4291



Grupo de Amistad México – Cuba

Palacio Legislativo de San Lázaro, 30 de noviembre de 2016.

Diputado Francisco Martínez Neri

Presidente de la Junta de Coordinación Política

Presente

De conformidad con el Reglamento de la Cámara de Diputados, en los artículos 277 y 278; y de la Normatividad Administrativa de la Cámara de Diputados, en los artículos 30 y 31; y atendiendo a los lineamientos para la autorización de viajes internacionales, presentamos a usted el informe de actividades de la visita de trabajo de integrantes del Grupo de Amistad México con Cuba a la entrega de la Medalla 7 de julio en la Habana, Cuba realizada el 18 y 19 de noviembre.

El informe contiene los siguientes apartados:

I. Introducción

- ✓ Con fecha 10 de octubre de 2016, se recibió invitación del Congreso Nacional de Patrimonio Mundial para que una representación del Grupo de Amistad México con Cuba de la Cámara de Diputados acudiera a la entrega de la Medalla 7 de julio en el Teatro Martí, en la Habana, Cuba, la cual sería recibida por el Dr. Leal Spengler, debido a su aportación por la rehabilitación y conservación de la Habana Vieja.
- ✓ La Junta de Coordinación Política dispuso la autorización de cuatro integrantes del Grupo de Amistad México con Cuba para acudir a dicho evento.



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Grupo de Amistad México – Cuba

II. Integrantes de la Delegación

La Delegación del Grupo de Amistad México con Cuba para acudir a citada visita de trabajo quedó conformada de la siguiente manera:

- ✓ Diputada Maricela Contreras Julián, Presidenta
- ✓ Diputada Eloisa Chavarrias Barajas, Vicepresidenta
- ✓ Diputado Pablo Basañez García, Integrante
- ✓ Diputado Ricardo Ángel Barrientos Ríos, Integrante

III. Agenda de Trabajo

18 y 19 de noviembre

- ✓ Guardia de Honor y Ofrenda Floral en las esculturas memoriales de los artistas mexicanos Agustín Lara y Pedro Vargas
- ✓ Actividades académicas:
 - Conferencia “Xochimilco, Patrimonio Cultural de la Humanidad”
 - Conferencia “la Música Mexicana, Patrimonio Cultural Mexicano”
 - Conferencia “Tlacotalpan, Patrimonio Cultural de la Humanidad”
- ✓ Entrega de la Medalla 7 de Julio al Dr. Leal Spengler.

IV. Resultados de la Visita de Trabajo

La entrega de la Medalla 7 de Julio es un reconocimiento que se entrega a importantes personalidades mexicanas y del mundo cuya aportación al patrimonio cultural ha sido altamente destacada. Tal es el caso de las siguientes personas que han recibido dicha presea:



CÁMARA DE DIPUTADOS
I LEGISLATURA

Grupo de Amistad México – Cuba

- ✓ Lic. Fernando Compeán (2013)
- ✓ Mtro. Demetrio Bilbatúa (2014)
- ✓ Dr. Eduardo Matos Moctezuma (2015)
- ✓ Dr. Miguel León Portilla (2016)
- ✓ Mtra. Cristina Pacheco (2016)

En 2016, se hizo acreedor a ese distinguido reconocimiento al destacadísimo intelectual cubano Dr. Eusebio Leal Spengler, Historiador de la Habana y responsable de la restauración excepcional del casco histórico de la Habana, Vieja. Sus aportaciones han ayudado a preservar el patrimonio histórico, cultural y de la humanidad que representa la Habana con el trabajo impecable, con dedicación y con mucho amor que le ha puesto.

De igual forma, el Dr. Leal es de los pilares de las relaciones de nuestros países, pues funge como Presidente del Grupo de Amistad de Cuba con México, pocas veces se dice, pero es de los responsables mayores de fomentar todo el cariño que existe entre los pueblos.

Eusebio Leal es de esos forjadores de historia que contribuye a preservar la huella de la historia y riqueza de Cuba en cada uno de sus calles, monumentos, bosquejos arquitectónicos. Por su trabajo, ese patrimonio tangible perdurará gracias al talento y corazón que le ha puesto en todo el trabajo realizado y es un gran merecedor del reconocimiento y la medalla que recibió.

Parte del intercambio cultural entre México y Cuba, se reflejó en un concierto de gala ofrecido por el tenor Fernando de la Mora que cabe mencionar como datos, el Director de la Orquesta Nacional Sinfónica de Cuba que dirigió dicho concierto, es el Maestro Gonzalo Romeu, un cubano que reside en México, además el Ingeniero de Sonido Anai Ontaño es cubano residente en México y son integrantes de la Orquesta cuatro músicos mexicanos que han sido adoptados por Cuba.



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXXIII LEGISLATURA

Grupo de Amistad México - Cuba

De igual forma, participaron autoridades culturales de las ciudades de San Miguel de Allende, Guanajuato, Tlacotalpan, Veracruz y de la Delegación Xochimilco de la Ciudad de México para exponer temas respecto al patrimonio cultural que representa cada una de esos sitios.

V. Conclusiones

La Amistad entre dos Naciones es algo que se va construyendo con diversos símbolos que van más allá de las relaciones diplomáticas o comerciales. Justo en las expresiones de cultura es donde se puede apreciar con mayor claridad ese tejido de hermandad entre los dos pueblos.

De ahí la importancia de la participación de la delegación mexicana que se centró en el fortalecimiento de las relaciones diplomáticas y culturales entre el pueblo de Cuba y México.

Atentamente

Diputada Maricela Contreras Julián
Presidenta

Diputada Eloisa Chavarrías Barajas
Vicepresidenta

Diputado Pablo Basáñez García
Integrante

Diputado Ricardo Ángel Barrientos Ríos
Integrante